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尚未发现幸存者 东航黑匣子搜索争分夺秒

“全员”变“区域”
第三版核酸检测指南出炉

3月21日14时38分许，东方航空公司

一架客机在广西梧州市上空失联并坠毁。

事故发生后，中共中央总书记、国家

主席、中央军委主席习近平立即作出重

要指示，惊悉东航MU5735航班失事，要

立即启动应急机制，全力组织搜救，妥善

处置善后。

22日晚上9点，国家应急处置指挥部

在广西梧州举行新闻发布会。东航客机

坠毁事件详情公布，尚未发现幸存人员，

数百人正在连夜搜索飞机黑匣子。

为遭遇不测的人祈福，与家属同悲。

在这个乍暖还寒的春天，所有人被这一

突如其来的消息击中，陷入了令人窒息

的震惊、痛苦、沉寂。

以MU5735为坐标，很多人的人生轨

迹在此相逢，却没想到连同命运共同定

格于此。和你我一样，那些具体生动的面

孔，是学生，是员工，他们有家庭、有爱

人、有烦恼、有希望。

作为连接中国最大制造业基地和西

南内陆经济生产活动的空中“接驳客车”，

此次航班中还有多位企业员工和高管。他

们是实体经济的参与者和建造者，也可能

是一个家庭的支柱。

每个人身上都印着各自精彩，却又

面临尘封的故事，每个踏上旅途的他们，

身后都有无法割舍的起点与终点，这些

正处盛年或暮年的乘客，汇成了关于这

场空难最具体的悲伤。

在过去的两天里，等待与煎熬，失望

与希望交替。在社交媒体上，#MU5735航

班上的人#被广泛关注。网络时代人声鼎

沸，流量聚焦，也带来了不少杂音。

围绕着飞机失事的原因，大量传闻

在网络上流行开来。一些人的关注行为

过了头，变了味。制作小视频，不负责任

地脑补画面，没有底线地蹭流量搞营销，

散播荒谬的无稽之谈，离谱地胡乱猜测。

在22日晚间的新闻发布会上，中国民

航局航空安全办公室主任朱涛通报，本次

事故飞机损毁严重，调查难度很大。以目

前掌握的信息，还无法对于事故的原因有

一个清晰的判断。

在灾难面前消费灾难，是对受害者

的二次伤害，更是对生命的无限亵渎。耐

心等待，查清事实。尊重真相，理性发声。

便是对逝者的祭奠，对生者的慰藉。

3月21日，中国民航安全飞行的记录

停在4227天。根据发布会的通报，救援仍

在进行中。一场安全隐患大排查同步展

开，全面加强飞行、机务、空保和客货检

查及环节管控，确保航空运行绝对安全。

安全为锚，人的生命价值高于一切。

国务院总理李克强也对东航客机坠毁作

出批示，要求全力以赴搜寻幸存者，尽一

切可能救治伤员，妥善处理善后事宜，做

好遇难者家属安抚和服务，实事求是、及

时准确发布信息，认真严肃查明事故原

因，采取有力措施加强民航安全管理。

抚恤生者，修复伤痕，将是一场漫长

的旅途。那些在“寒冬”中煎熬的种子，比

以往任何时候都需要温暖。平安，依旧是

所有人的期盼。
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核酸检测有了新版指南。3月22日，国家卫健

委对外公布了《区域新型冠状病毒核酸检测组织

实施指南（第三版）》。据悉，与第二版相比，对科

学精准的强调成了第三版修订的主要内容之一，

即将第二版《指南》中的“全员”修改为“区域”。

当天召开的国务院联防联控机制新闻发布会对

此做出了详细的介绍，此外，相关部门还对为

何继续坚持动态清零等热点问题进行了回应。

“之前‘全员’容易让大家误解都是在全市

范围内搞大规模的检测，容易让大家理解成我

们在搞大水漫灌。这次我们将其修订为‘区

域’，也就是说我们更加突出强调科学和精准

的划定核酸检测的范围。”在当天的发布会上，

国家卫健委医政医管局局长焦雅辉介绍称。

据了解，上一版核酸检测指南全称为《全

员新型冠状病毒核酸检测组织实施指南（第

二版）》。除名称中的“全员”变“区域”，第三版

更进一步明确了完成时限的要求，规定了划

定范围的核酸检测应当在24小时内完成。此

外增设9个工作专班，在采、送、检、报各个环

节更加精准有效地匹配，以及核酸能力、采样

人员的配置、采样点的设置等方面都做出了

更加具体有针对性的指导。

配合核酸检测，最近提出的抗原检测也

成为外界关注的焦点。在发布会上，国家卫健

委疫情应对处置工作领导小组专家组组长梁

万年表示，核酸检测+抗原检测的联合使用，

能够使我们整体的检测能力更强，检测范围

更广，检测发现可疑感染者的速度更快。

值得注意的是，3月21日，国家医保局办

公室刚刚印发《关于切实做好当前疫情防控

医疗保障工作的通知》，明确各省级医保部门

要及时调整优化疫情防控医疗保障政策措

施，按程序将新冠病毒抗原检测试剂及相应

检测项目临时性纳入本省份基本医保医疗服

务项目目录。

谈及疫情情况，梁万年表示，当前对于疫

情有三个误区往往被人们所忽视。一是认为

奥密克戎变异株是温和的，有人称为它是大

号流感。二是国际上有一些国家已经放松甚

至是躺平，认为他们做了，我们应该跟着做。

三是大家往往忽视了新冠肺炎病毒的变异是

非常重要的特征，谁也不能保证奥密克戎株

就是最后的变异株。

他指出，现在不能说奥密克戎就是大号流

感，它仍然是有危害的，特别对庞大的14亿人

口是有危害的。中国疫情防控的理念，是要争

取通过主动的免疫和能力的提升来战胜疾病、

减少感染。前几轮的状况，我国总的感染人数

是极少的，也比较好地平衡了疫情防控和社会

经济的发展。如果选择躺平，必然是前功尽弃。

对于为何还要继续坚持动态清零政策的

疑问，梁万年回应称，当前面对疫情输入压力

和内部扩散压力形成的复杂、反复、严峻的形

势，应该坚持“动态清零”总方针不动摇。

目前新冠肺炎疫情仍处在大流行期，外

防输入的压力依然存在；当前国内本土已经

呈现了点多、面广、频发的疫情态势，内防扩

散也是一个重要任务。

此外，从奥密克戎变异株的危害来看，和

德尔塔病毒相对致病率，尤其是致重症率和致

死率有所降低，但是传播力很强，这种强大的

传播力使感染人数基数很大，一个大的感染人

数乘上它的致病率或者致死率，就会形成一个

绝对数大的重症的群体，甚至是死亡的群体。

最后，梁万年表示，我国具备“动态清零”

的基础和条件，更具备能力，而且几年来的防

控已经证明，实行“动态清零”是我国的一个

有效做法，一个经验，也是符合中国实际的。

北京商报综合报道

补贴退坡镍锂拱火 新能源车涨价扛压？

原材料涨价传导至消费端

今年，新能源汽车可谓“涨”声迭起。3

月15日晚，比亚迪宣布王朝网和海洋网相

关新能源车官方指导价上调3000-6000元

不等，这是比亚迪今年以来第二次宣布涨

价。早在1月21日，比亚迪就曾宣布新能源

汽车涨价1000-7000元不等。

随后，3月17日，哪吒汽车发布车型价

格 调 整 信 息 ， 部 分 车 型 价 格 上 调

3000-5000元。3月21日起，小鹏汽车旗下

产品的补贴前价格也进行了10100-20000

元不等的上调。连特斯拉也扛不住了，已接

连三次宣布上调产品价格，部分车型价格

最高涨幅达3万元。

新能源车企集中涨价原因何在？浙江

大学国际联合商学院数字经济与金融创

新研究中心联席主任、研究员盘和林对北

京商报记者表示，这主要是受锂电池涨价

影响，国际大宗商品中，锂金属和镍金属

都存在大幅度的上涨，比如锂原料方面，

过去一年几乎涨了10倍，原材料的上涨主

要是因为全球通胀率处在一个上行周期，

而锂金属等由于需求推动，价格呈现大幅

度上升态势，从而最终传导到了新能源汽

车价格。

“上游生产新能源动力电池的锂盐，

包括碳酸锂、氢氧化锂，以及近期镍矿的

价格上涨，都从成本端导致了新能源动力

电池的成本上涨，接着顺着产业链向下游

延伸。”中钢经济研究院首席研究员胡麒

牧在接受北京商报记者采访时表示。他还

指出，新能源汽车价格的上涨，主要是因

为对动力电池价格上涨成本的消化能力

不强。

市场竞争促进行业分化

这一轮原材料涨价潮也考验着新能源

汽车应对风险的能力。2009年，我国推出了

新能源汽车补贴政策，13年来，补贴资金累

计超过1478亿元，覆盖车辆超过191.6万

辆。而今年，针对新能源汽车的补贴幅度在

2021年的基础上降了三成，今年12月31日

后上牌的新能源汽车将不会再享受新能源

汽车购置补贴。

虽然补贴大幅退坡，但在盘和林看来，

这对于新能源汽车行业影响甚微，甚至可

以说没有影响。“在油价上涨的大背景下，

新能源汽车性价比远远高于能源车，即使

没有补贴，高性价比，也就是廉价的电力资

源，也能帮助新能源车迅速普及。”他说。

而胡麒牧认为，补贴退坡有利于企业

参与更加充分的市场竞争，通过市场的力

量来进行行业的结构调整、资源优化。他指

出，未来汽车行业可能面临一个竞争格局

的变化。

“国内新能源汽车企业的盈利能力还

不强，没办法用自身的能力消化成本的上

涨，所以只能把这个价格向下游消费者身

上转嫁。在这个过程中，就可能导致行业出

现分化：盈利能力强的企业可以内部消化

一部分成本，这样转嫁给消费者的成本就

低；还有一部分在市场议价能力比较强的、

需求弹性较小的汽车品牌，在价格上涨以

后依然不会损失营收，这两类企业有能力

应对成本冲击。”胡麒牧说，“但一些中小品

牌，以及尚未实现盈利的品牌，在面对成本

冲击时，要么是选择自身消化结果导致亏

损，要么是转嫁给消费者可能导致销量下

滑，涨价潮对这类品牌影响比较大。”

从整体上看，本轮新能源汽车涨价受

到需求拉动的影响。今年前两个月，新能源

汽车销量同比增长1.5倍，占新车销量比重

达17.9%。从后市来看，其销量还将继续增

长。3月22日，国家发改委、国家能源局印发

的《“十四五”现代能源体系规划》提出，积

极推动新能源汽车在城市公交等领域应

用，到2025年，新能源汽车新车销量占比达

到20%左右。

胡麒牧还提到，由于叠加了市场对未

来增长的预期，流通环节可能会存在贸易

商囤货的现象，就会助长价格非理性上涨。

不过盘和林表示，涨价在大周期上是

必然，因为当前供不应求，但在涨价大趋势

中，也会出现价格波动，总体涨势应该是缓

慢的。未来新能源车价走高的大背景下，开

展能源电池回收将成为大势所趋，而新能

源汽车的销售量未来还将进一步释放。

北京商报记者杨月涵吕银玲

大宗商品价格飙涨最终传导到了消费端。今年以来，已有超过20个新能源汽

车品牌、40种车型上调售价。特别是3月，特斯拉、小鹏、比亚迪、哪吒等多家新能

源车企先后调整了车辆售价，根据车型不同，价格上涨幅度在3000元到1万多元

不等。业内专家对北京商报记者表示，由于需求推动，锂金属等原材料价格大幅

上升，在补贴退坡后，市场化竞争中的新能源汽车企业面对成本压力将现两极分

化。不过在油价上涨的背景下，新能源汽车性价比仍较高，未来价格也将回归到

合理区间。

3月22日，国家应急处置指挥部在广西梧州举行

新闻发布会，发布东航客机坠毁事件的相关调查进

展。民航局新闻发言人、航空安全办公室主任朱涛通

报，东航MU5735航班于3月21日13时16分从昆明起

飞，14时17分保持巡航高度8900米进入广州管制

区。14时20分管制员发现飞机高度急剧下降，随即多

次呼叫机组，但未收到任何回复，14时23分飞机雷达

信号消失，后经核实，飞机在广西壮族自治区梧州市

藤县境内坠毁。截至目前，搜救工作尚未发现幸存人

员，公安部门已对现场进行了封锁管控。

据了解，东航MU5735机上共有旅客

123名（无外籍旅客），机组人员9名，其

中，飞行员3名，乘务员5名，安全员1名。

事发飞机为2015年6月22日引进，截至

事故发生时共飞行8986架次，总计

18239小时。

谈及事故原因，朱涛表示，本次事故飞

机损毁严重，调查难度很大。鉴于调查工作

刚刚开始，以目前掌握的信息，还无法对于

事故的原因有一个清晰的判断。

下一步，调查组将全力以赴搜集各方证

据，重点在事发现场飞行记录器的搜寻，并

综合各方面信息开展事故原因分析工作，

深入全面查明事故原因，一旦调查工作取

得进展，将在第一时间公布。

北京商报记者了解到，事发后依据

《国家处置民用航空器飞行事故应急预

案》，已成立由民航局局长冯正霖同志

担任总指挥的国家应急处置指挥部。目

前指挥部已经召开第一次会议，各工作

组已按照工作方案及分工全面开展各项

工作。

在现场救援方面，组织广西派出的消防

救援、武警、公安、民兵等1400多名救援人

员，以及云南省森林消防总队驻防广西队伍、

广东队伍678名人员，积极有序开展现场救

援。做好雨鞋、铁铲、冲锋衣等现场救援物资

保障，全力保障救援所需。协调电力、通讯等

部门，安排3辆应急电源车，调运6台应急发

电机到现场，架设应急通讯设备，确保救援现

场电力保障有力和基站通信畅通。

在现场设立应急医疗救护点的基础上，

梧州市确定1家定点医院，腾空两层楼3个病

区手术室，组建各专科队伍200多人做好应

急救治准备。在梧州南站、西江机场、高速路

出口设置接待工作点，做好抵梧旅客家属的

接待衔接，并调配中大巴29辆和组织出租车

接送旅客家属及专家。

此外，东航将全力做好旅客家属援助工

作，迅速开通援助热线电话，同时通过各种途

径主动与家属进行联系，尽快全面掌握旅客

信息，24小时内与全部123名旅客的家属取

得联系，组建100多名家属援助工作团队，有

序开展家属援助工作。 北京商报综合报道

事故原因尚无清晰判断 超2000人开展现场救援

查明事故原因，其中关键就是黑匣子。

据悉，此次失事客机黑匣子的长宽高分别约

为60厘米、20厘米、20厘米。目前，现场救援

力量被要求进行分片地毯式搜索。坠机事故

核心区道路旁的照明设备已经升起。

据央视新闻，飞机黑匣子一般为橙红色，

鲜艳的颜色以便在飞机失事后能迅速被找

到，同时它可以经受住爆炸解体、高温燃烧、

入水浸泡等破坏。黑匣子里的电池，能够使

用大概30天左右。在这期间，它会不断地向

外界发送信号。黑匣子形状虽然为长方体，

但是根据以往事故搜寻经验，很有可能出现

严重不规则的变形。当下现场雨开始下大，

如果未来继续出现强降雨，将加大搜寻难度。

“事故应急救援工作仍在继续进行中，

事故现场初步勘查工作也已同步开启，后续

指挥部将继续搜救。”据朱涛介绍，目前有三

项重点工作，第一，尽快搜寻机上的两部黑

匣子，尽快开展黑匣子数据分析。第二，做好

遇难者家属安抚、援助及服务工作，妥善处

理善后事。第三，做好疫情防控和信息发布

工作。

尽快搜寻机上两部黑匣子

东航波音737飞机坠毁现场开展救援。图片来源：视觉中国
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